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ATA N.º 05 – Reunião Ordinária da Congregação 

do Instituto de Humanidades, Artes e Ciências, da 

Universidade Federal do Sul da Bahia (UFSB), 

Campus Sosígenes Costa, realizada em 19 de 

junho de 2024. 

Reunião ocorrida no dia 19 de junho de 2024, às 14h00, metapresencialmente, na sala Mata Medonha e 1 

na sala virtual:  https://meet.google.com/zfg-obqm-jwj. Dos membros da Congregação do Instituto 2 

de Humanidades, Artes e Ciências do Campus Sosígenes Costa: Francisco de Assis Nascimento 3 

Júnior (Decano do IHAC-CSC), presidindo a reunião; Angela Maria Garcia (Coordenadora da 4 

Licenciatura Interdisciplinar em Ciências Humanas e suas Tecnologias); Marcos Vinicius Fernandes 5 

Calazans (Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Educação para Equidade no Ensino de 6 

Matemática e Ciências - PPG-E³MC); Mário Marques da Silva Júnior (Coordenador da Licenciatura 7 

Interdisciplinar em Ciências da Natureza e suas Tecnologias - LICNT); Regina Maria da Costa Smith 8 

Maia (Coordenadora da Licenciatura Interdisciplinar em Matemática e Computação e suas 9 

Tecnologias); Sérgio Barbosa de Cerqueda (Coordenador da Licenciatura Interdisciplinar em 10 

Linguagens e suas Tecnologias - LILT); Dos participantes convidados: Elaine Santos Dias (Servidora 11 

Docente); Gabriela Rodella de Oliveira (Servidora Docente); Jailson Novais (Servidor Docente); 12 

Luciana Ferreira da Silva (Servidora Docente). A. Informes Decanato: (i) o Decano informou que foi 13 

convidado e participou, juntamente com os demais Decanos da Universidade Federal do Sul da Bahia - 14 

Campus Sosígenes Costa (UFSB/CSC), de dois dias de reunião sobre o planejamento da Universidade. 15 

Estavam presentes as equipes acadêmicas e operacionais, e discutiu-se a necessidade de técnicos, bem 16 

como questões relativas às compras e demandas de prédios e infraestrutura. Pontuou que a Comissão 17 

Gestora do CSC apresentou a demanda urgente pela construção de salas. Além disso, foi apresentado 18 

um estudo sobre as projeções de espaço físico para o CSC, o qual foi discutido com a Reitoria, 19 

ressaltando a necessidade de construção. O Decano informou que, após discussão, foi decidido que serão 20 

construídas 10 salas no Pavilhão de Feiras, e o restaurante será realocado; também será construído um 21 

bloco de laboratórios, e as obras no Núcleo Pedagógico continuarão, com previsão de entrega em dois 22 

anos; as reformas das salas Cabrália serão concluídas, e o Restaurante Universitário (RU) continuará 23 

uma obra com previsão de entrega para o primeiro semestre de 2025. Sergio Cerqueda ressaltou que, 24 

independentemente dessa solução proposta pela gestão central para a UFSB/CSC, a carência de espaços 25 

permanecerá, e questionou quais medidas serão tomadas para resolver essa situação. (ii) O Decano 26 

informou que ontem (18-06-2024) houve a última reunião com a Reitora, porém ele não pôde estar 27 

https://meet.google.com/zfg-obqm-jwj
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presente, pois na UFSB/CSC ocorreu o evento "Segundo Encontro das Universidades Novíssimas e 28 

Supernovas". Informou que o evento relativamente fechado, incluía visitas ao Colégios Universitários 29 

(CUNI). Francisco de Assis informou que foi convidado para acompanhar os reitores nessas visitas, 30 

inicialmente, havia a intenção de visitar dois CUNIs, mas, devido ao tempo limitado, optou-se por visitar 31 

o CUNI 2 de Julho, que está em processo de construção. Relatou que os reitores visitaram o Complexo 32 

Integrado de Educação Básica, Profissional e Tecnológica de Porto Seguro (CIEB) e, de lá, seguiram 33 

para o CUNI 2 de Julho, onde conversaram com a equipe de docentes e a coordenação para entender o 34 

processo em andamento. (iii) O Decano informou que havia um projeto de escola em tempo integral 35 

para Porto Seguro, desenvolvido pelo Decanato juntamente com docentes do IHAC/CSC, o projeto 36 

abrange todas as esferas, desde a parte legislativa até a operacional. Acrescentou que, inicialmente, 37 

estavam previstas 60 bolsas de R$1.100,00 para os estudantes das Licenciaturas Interdisciplinares, e os 38 

professores seriam responsáveis por implementar todo o projeto em quatro escolas, incluindo a 39 

realização de oficinas. No entanto, quando chegou o momento de finalizar o edital, houve um imprevisto 40 

e a verba, proveniente do governo federal, sofreu alterações, resultando em 40 bolsas, agora abertas para 41 

qualquer curso, o projeto deve ser implementado a qualquer momento. Marcos Calazans informou que 42 

o edital já foi publicado no final da semana passada, e foi definido como estágio remunerado, sem 43 

estabelecer vínculo com as escolas em tempo integral. (iv) O Decano informou o andamento da 44 

Resolução dos IHACs, comunicou que a Reitoria, após prometer por três vezes encaminhar a Resolução, 45 

ficou de incluir na pauta da próxima reunião do Conselho Universitário (CONSUNI) a ser realizado no 46 

dia 17 de julho de 2024. O Decano informou que está elaborando a resolução, a qual já apresentou à 47 

Prof.ª Lívia Lemos, Decana do Instituto de Humanidades, Artes e Ciências do Campus Paulo Freire 48 

(IHAC-CPF), e também ao Decano Fernando Mauro Pereira Soares do Instituto de Humanidades, Artes 49 

e Ciências do Campus Jorge Amado (IHAC-CJA). Pontuou que o Decanato do IHAC-CJA não está 50 

muito satisfeito com a ideia de uma resolução do IHAC no Centro de Educação, enquanto o IHAC-CPF 51 

apreciou a proposta e fez várias contribuições à minuta. Francisco de Assis comprometeu-se a considerar 52 

todas as contribuições e disse que assim que houver um consenso entre os três decanos, ele apresentará 53 

a resolução para as congregações opinarem e compartilharem com os Colegiados. Informou ainda que 54 

pretende agilizar o processo para que a resolução possa ser colocada na pauta do CONSUNI. (v) o 55 

Decano informou que recebeu notícias sobre o resultado da Apresentação de Proposta para Curso Novo 56 

(APCN), e as informações indicam que haverá doutorado no Programa de Mestrado Profissional 57 

(PPGER). O Decano mencionou que, quando os editais de credenciamento forem lançados, todos devem 58 
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se inscrever e disse que acredita que haverá outros programas, o que considerou benéfico para a 59 

consolidação da área. Sergio Cerqueda informou que a demanda reprimida no mestrado em Artes é tão 60 

alta que o número de inscrições foi extremamente elevado, resultando na eliminação de 61 

aproximadamente 80% dos candidatos ao longo do processo, muitos dos quais eram egressos em Artes. 62 

Francisco de Assis pontuou que trazer pesquisas para dentro da pós-graduação no ensino do IHAC 63 

fortalece significativamente a instituição. Sérgio Cerqueda enfatizou a necessidade de reforçar os grupos 64 

de pesquisa dentro da Unidade, promovendo mais coerência nas ações desses grupos e também destacou 65 

a importância de oferecer mais especializações, especialmente em uma Universidade nova. Considerou 66 

a especialização fundamental, como demonstrado pelo caso das Artes, em que, segundo ele, as duas 67 

especializações anteriores realizaram a produção acadêmico-científica qualificada   capaz de fomentar 68 

a apresentação de APCN para a oferta de Mestrado Acadêmico em Artes. Sérgio Cerqueda concluiu que 69 

a Unidade poderia se beneficiar de uma segunda ou terceira especialização, e levantou a possibilidade 70 

de unir duas áreas diferentes. (vi) O Decano informou que a Comissão Gestora encaminhou uma 71 

proposta a ser apresentada às congregações: a criação de um Núcleo de Extensão no Campus Sosígenes 72 

Costa com a designação de um representante acadêmico. Explicou que, na proposta, este núcleo de 73 

extensão terá verba própria, composta por 40% dos valores recebidos de aluguel de espaços do campus, 74 

e será responsável por receber e aplicar esses recursos em projetos de extensão interunidades, geridos 75 

por este núcleo e financiados com o recurso oriundo dos aluguéis dos espaços. Sergio Cerqueda 76 

considerou necessário ainda ter um núcleo de extensão em cada unidade. Marcos Calazans informou 77 

que no texto da nova resolução do CNE sobre extensão ficou confuso o processo da implementação, 78 

pois, embora a prática tenha se tornado extensão, os componentes não ficaram bem explicados. (vii) O 79 

Decano informou que a Pró-reitora de Gestão Acadêmica (PROGEAC) solicitou atenção especial para 80 

a questão das vagas residuais, que devem ser inseridas no edital de final de ano, ressaltou a necessidade 81 

de refletir cuidadosamente a questão. Destacou que, atualmente, são oferecidas cerca de 40 vagas através 82 

das Licenciaturas Interdisciplinares (LI), mas o preenchimento via ENEM não atinge 50%, resultando 83 

na oferta de 240 vagas anuais do IHAC via ENEM. O Decano sugeriu que, caso a mesma quantidade de 84 

vagas seja ofertada, será necessário pensar estratégias para melhorar o preenchimento dessas vagas. 85 

(viii) O Decano informou que a liberação da licitação de material impresso foi realizada novamente e 86 

deve ser divulgada em breve. Ele solicitou que os coordenadores enviem as artes o quanto antes. 87 

Informes das Coordenações; Pela Coordenação do Curso de Licenciatura em Linguagens e suas 88 

Tecnologias, Gabriela Rodella procedeu aos seguintes informes: (i) informou que ontem (18-09-2024) 89 
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recebeu uma resposta da CAPES sobre o Programa Institucional de Bolsas de Iniciação à Docência - 90 

PIBID: foi estabelecido que apenas uma proposta de subprojeto por área do  PIBID pode ser submetida, 91 

e que o subprojeto interdisciplinar deve apresentar uma combinação exclusiva, não sendo permitido 92 

repetir subprojetos entre disciplinas como Matemática e Linguagens, entre outros. Pontuou que na noite 93 

de ontem, às 20h30, entrou no SICAPES para submeter a proposta, logo após receber a resposta da 94 

CAPES e na sexta-feira, apresentará este exercício aos coordenadores para que juntos possam tomar 95 

uma decisão final e a partir daí, selecionar os colegas que trabalharam no subprojeto. Alertou que este 96 

será um projeto inter campi e ainda precisará ser construído por aqueles que vão desenvolvê-lo, com 97 

pouquíssimo tempo para execução. (ii) Gabriela Rodella informou que está em andamento o programa 98 

Universidade para Todos (UPT) que ocorre em Cabrália, e que é necessário realizar um diálogo 99 

pedagógico com as demais UPTs da Bahia. Explicou que é um encontro para discussão e troca de ideias 100 

que cada universidade propõe e acontecerá nos dias 17, 18 e 19 de outubro de 2024 em Porto Seguro. 101 

Provavelmente, os estudantes de Cabrália serão trazidos para Porto Seguro, e os estudantes de Itamaraju, 102 

para participarem de um aulão no sábado. Na sexta-feira, será realizado um encontro técnico com a 103 

Secretaria e os demais UPTs. Luciana Ferreira informou que foi procurada pelo MST Regional do 104 

Extremo Sul da Bahia para organizar a Jornada Universitária da Reforma Agrária (JURA), que nunca 105 

havia ocorrido nessa região. A data foi marcada para o dia 19 de junho. Explicou que devido a greve 106 

dos Docentes, devido à baixa presença no campus, o evento foi antecipado para coincidir com o retorno 107 

das aulas, com o objetivo de torná-la uma atividade mobilizadora. Pontuou que a programação inclui 108 

um café camponês, almoço, eventos relacionados à educação e à reforma agrária, e será finalizada com 109 

uma noite cultural. Acrescentou que o MST tem a intenção de passar o dia no campus e fazer desta uma 110 

atividade anual, transformando a JURA em um projeto permanente da universidade. B. Aprovação de 111 

Ata: Ata 04/2024. Submeteu-se a votação, registaram 5 votos a favor e uma abstenção. Aprovada. 112 

C.PAUTA. Sergio Cerqueda solicitou a inclusão de ponto de pauta sobre Núcleo de Extensão e a 113 

inclusão de ponto de pauta sobre espaço físico. Aprovada. Pauta 01.  Consulta ao corpo docente 114 

acerca de indicação de nome para integrar a Comissão de Avaliação de Desempenho Docente - 115 

CADD / CSC; Sergio Cerqueda informou que, há 2 anos e um mês, voluntariou-se para ser um dos 116 

representantes na CADD, a comissão que avalia os relatórios de estágio probatório, informou que  117 

mandato terminou no dia 7 de abril de 2024, e resta apenas um processo pendente de avaliação, que 118 

ainda não está no sistema devido à greve da servidora responsável na Pró-reitoria de Gestão Para Pessoas 119 

(PROGEP). Este compromisso também incluía as professoras Cristiana Costa, do Centro de Formação 120 

https://ufsb.edu.br/cfcam/pt-br/
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em Ciências Ambientais (CFCAm) e Janaina Losada, do Sociais (CFCHS), além dos suplentes, cujo 121 

mandato terminou. Sergio Cerqueda pontuou que, por uma questão política, considera importante que o 122 

IHAC escolha o próximo representante para integrar esta comissão, considerando que há vários docentes 123 

recém-chegados ainda em estágio probatório. É essencial que haja um membro efetivo interessado em 124 

integrar a CADD. Sergio Cerqueda perguntou se essa consulta ao corpo docente seria via colegiado ou 125 

diretamente pelo Decanato. Mario Marques perguntou como foi o procedimento da última vez. Sergio 126 

Cerqueda explicou que, na ocasião anterior, foi feita uma consulta via colegiado, cada colegiado 127 

apresentou os nomes dos voluntários para integrar a comissão, esses nomes foram encaminhados para a 128 

Reitoria que emitiu a portaria indicando os titulares e suplentes. Ressaltou que são necessários tanto 129 

titulares quanto suplentes e mencionou que, na última vez, acabou se tornando o presidente da comissão 130 

por ser o servidor mais antigo, conforme a lei. No entanto, reforçou que ele não deseja permanecer na 131 

comissão e justificou que não é por desinteresse, mas porque precisa reduzir a quantidade de frentes de 132 

trabalho. O Decano informou que o procedimento mais adequado seria realizar a consulta via colegiado, 133 

pois é importante que a pessoa escolhida se voluntarie para a função. Sergio Cerqueda acrescentou que 134 

a única condição é que o candidato já tenha concluído o estágio probatório e seja efetivo. Sergio 135 

Cerqueda sugeriu, então, que os nomes dos voluntários e voluntárias sejam encaminhados até a próxima 136 

reunião da congregação, que ocorrerá em julho, após consulta ao corpo docente dos cursos, para 137 

identificar quem gostaria de assumir a posição como titular ou suplente. Elaine Dias considerou 138 

interessante que a consulta seja feita via Decanato. O Decano, então, sugeriu que a consulta fosse 139 

realizada tanto via colegiado quanto via Decanato. Encaminhamento: Será enviado um e-mail do 140 

Decanato a todos os docentes da Unidade, consultando sobre a disponibilidade de nomes para integrar 141 

a CADD do campus. Este convite também será reforçado pelos colegiados. Os nomes serão apresentados 142 

na próxima reunião da Congregação. Pauta 02. Ajustes finos no Planejamento 2024.2; Marcos 143 

Calazans informou a necessidade de verificar a quantidade de turmas e de avaliar a alocação do Eixo 144 

Pedagógico em relação aos dias de aula e aos docentes que irão atuar.  Após discussão, foi proposto o 145 

seguinte encaminhamento: aguardar o Calendário de 2024.2 ser aprovado para retomar a discussão sobre 146 

a quantidade de turmas, e consultar a Sra. Priscila Souza Cavalcante dos Santos (Coordenadora de Dados 147 

e Informações Acadêmicas) sobre o cadastro dos novos dos Componentes Curriculares - CCs de 2024.2 148 

e sobre a situação dos Projetos Pedagógicos de Cursos (PPCs). Submeteu-se à votação. Registraram-se 149 

06 votos a favor. Item aprovado. 03. Espaços Físicos (Pauta incluída). Sérgio Cerqueda propôs o 150 

encaminhamento de um memorando à Reitoria registrando a preocupação com os espaços físicos, o 151 

https://ufsb.edu.br/cfcam/pt-br/
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retorno das atividades e as implicações. Submeteu-se a votação, registaram 06 votos a favor. Item 152 

aprovado por unanimidade. 04. Núcleo de Extensão. Proponente Sérgio Cerqueda. (Pauta Incluída). 153 

Sergio Cerqueda informou que, anteriormente, foi feita uma solicitação de indicação de nomes de 154 

representantes de cada Colegiado para criar um futuro Núcleo de Extensão. Acrescentou que, juntamente 155 

com o Prof. Francisco de Assis, está trabalhando no Regimento da Extensão e para isso é necessário 156 

reunir os colegas indicados. Relatou que foi identificado que, para a oferta do Componente Curricular 157 

de Extensão (CCEX), não há um mapeamento de todos os trabalhos, cursos, projetos e ações de extensão 158 

que estão sendo desenvolvidos. Afirmou que para que o CCEX aconteça, é necessário realizar esse 159 

mapeamento, o que requer colaboração. Reforçou a necessidade de reunir os representantes da extensão, 160 

pontuou que pode convocar essa reunião e solicitou o envio do nome do representante da extensão de 161 

cada colegiado. Além disso, pediu que, nas reuniões dos colegiados, os membros solicitem àqueles que 162 

tenham projetos, ações ou programas de extensão em curso ou planejados que registrem essas iniciativas 163 

no SIGAA. E, na sequência, informou que o grupo de extensão deve elaborar o funcionamento do 164 

próprio núcleo, trazendo as primeiras considerações para o regimento. Assim, propôs três 165 

encaminhamentos: I. A congregação autorizar a convocação dos representantes de extensão em cada 166 

colegiado. II. Os colegiados incluírem na pauta da próxima reunião a regularização de todas as 167 

atividades de extensão no âmbito do curso. III. O grupo de extensão elaborará o regimento do núcleo 168 

e apresentá-lo ao IHAC para apreciação. Os encaminhamentos foram submetidos à votação, 169 

registraram 06 votos a favor. Item aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, Francisco 170 

Nascimento encerrou a reunião, da qual eu, Talita Dantas Félix Moreira lavrei a presente ata, que será 171 

lida e assinada por todos. Aprovada em 10-07-2024. 172 

Assinaturas: 

Francisco de Assis Nascimento Júnior (Decano do IHAC-CSC); 

Angela Maria Garcia (Coordenadora da Licenciatura Interdisciplinar Ciências Humanas e suas 

Tecnologias);  

Gabriela Rodella de Oliveira (Vice Coordenadora da Licenciatura Interdisciplinar em Linguagens e suas 

Tecnologias - LILT);  

Marcos Vinicius Fernandes Calazans (Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Educação para 

Equidade no Ensino de Matemática e Ciências - PPG-E³MC);  
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Mário Marques da Silva Júnior (Coordenador da Licenciatura Interdisciplinar em Ciências da Natureza 

e suas Tecnologias - LICNT);  

Pâmela Peregrino da Cruz (Coordenadora da Licenciatura Interdisciplinar em Artes e suas Tecnologias 

- LIAT); 

Regina Maria da Costa Smith Maia (Coordenadora da Licenciatura Interdisciplinar em Matemática e 

Computação e suas Tecnologias); 

Ana Quésia Santos Bonfim (Representante Discente). 
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